

# 学校便り令和4年度7月号

わかたけ



# 若竹

霧島市立青葉小学校  
令和4年7月20日発行

<http://www.mct.ne.jp/users/aoba-es/>

## 「夏で変える・夏で変わる」

学校長 大山政弘

### 児童会活動「青葉SDGs」

青葉小児童会では自分たちにできるSDGsの取組を児童自身で考え実践します。

本校では7月5日が今年の蝉の鳴き始めでした。外回りをしていると「ジーッ」と元気な響きが。「おっ」と周りを見渡すと、正門のシンボルツリー「櫻」から、「ジーッ、ジーッ」。台風一過で晴れ間がのぞく薄暮のころ、ふと「子供たちが一番元気になる季節になったな」と思うことでした。

そんな子供たちが、今月、赤十字ウクライナ人道危機救済金の募金活動をしました。これは、児童会で「私たちにできるSDGs」について話し合い、子供たちが決めたことです。登校時に児童玄関で手作りの募金箱を持って活動していました。



SDGsは「世界中の人や生物が地球でずっと生き続けるために、より良い世界をつくるための17の目標」です。この17の目標全てに共通する理念が「誰一人取り残さない」です。子供たちは目標16番「平和と公正をすべての人に」を選びました。手作りの募金箱には「すべては平和のために」と書いてあり、子供たちなりの思いの深さに心が動きました。

さて、本年度は新たに「子[個]の主体的学び」を教育の柱としています。社会の一員としての理解を深めるためです。その基盤がSDGsとキャリア教育です。言葉だけ聞くと何だか難しそうですが、

そうではありません。

例えば子供たちがいつも見ている、通学路にマスクが落ちている光景です。学校周辺だけで毎日10枚は拾います。年間2000枚…。落ちた不織布マスクが自然で分解されるには30年かかります。世界で使い捨てられるマスクの3%，およそ15億万枚は海に流出するそうです。コロナ禍の前には無い、子供たちの身近で起こった世界的な社会変化ですね。

さあ、子供たちはどうするでしょうか。

地球上で起きている問題が遠い世界のことではなく、自分の生活に関係していることに気付き、このような身近なところからの学びを、実生活や社会へつなげていける力が、これから子供たちには間違なく必要です。さらに、自分の生き方を変えていくのがキャリアパスポートです。成功の青写真(キャリアビジョン)を描き、力を高める計画(キャリアプラン)を立て、学習や生活の実践を分析し、ビジョンやプランの修正を何度も何度も繰り返す。このことが、自分自身への気付きと将来への見通しにつながります。

そして、その絶好の実践機会が、そうです「夏休み」です。「夏休み」は「やってみたい」と「やってみた」の最高の時間です。1年生から6年生の全ての子が、何をしたいのか、どうなればいいのかなど、自分が変化する姿をイメージできるように、この夏の取組を家族で話題にしてみてください。

さあ、いよいよ長い夏休みです。「夏で変える」という明確な目標をもって、いろいろなことにチャレンジして、「夏で変わった」と言えるような充実した時間にしてください。成長した姿を楽しみにしています。

## 第1回 学校評議員会実施!

令和4年度学校評議員	役職等
1 小川 清晴	郡山地区自治公民館長
2 今村 春男	東襲山地区自治公民館長
3 飯牟禮 悅子	元青葉小校区児童民生委員、元校区婦人部長
4 田間 美沙緒	青薙団体の学童保育指導員、霧島市児童クラブ連絡会会長
5 西村 大輔	霧島市立青葉小学校PTA会長

7月13日(水)に第1回の学校評議員会を実施しました。評議員の方から頂いた貴重なご意見を学校経営に反映させていきます。お忙しい中、ご参加、誠にありがとうございました。

## 授業参観・学級PTA



【3年生の授業の様子】



【4年生の水泳学習の様子】

7月5日(火)に高学年、6日(水)に中学年、7日(木)に低学年の授業参観及び学級PTAを行いました。新型コロナウイルス感染症拡大防止のために授業参観・学級PTAができない学級もありましたが、多数のご参加をいただき、誠にありがとうございました。学級PTAでは、担任が一学期の振り返りや夏休みの過ごし方について話をしました。今後とも本校の教育活動へのご支援、ご協力のほど、どうぞよろしくお願ひ致します。

## PTA救命法講習会実施



7月6日(水)に3年ぶりに救命法講習会が実施されました。保護者が50名ほど、霧島市消防局から9名の方々がご参加くださいました。夏休みの

プール開放はコロナ対策のために中止となりましたが、AEDの使用方法を学び、命を守ることについて考える研修となりました。

## 夏休みの安全について!

夏休み中、水難事故や交通事故の発生、不審者事案がとても心配されます。ご家庭でも「自分の命を自分で守る」よう繰り返し指導をよろしくお願いします。また、今後もまだまだ新型コロナウイルス感染症拡大も心配されます。感染予防の対策もこれまで同様十分行うようにしてください。

## 8月の行事予定

- 8月 1日(月) 出校日
- 6日(土) 広島原爆の日
- 9日(火) 長崎原爆の日
- 11日(木) 山の日
- 11日(木)～17日(水) リフレッシュウィーク
- 13日(土) 学校閉庁日(～15日)
- 15日(月) 終戦記念日
- 19日(金) 出校日
- 21日(日) 第2回PTA愛校作業
- 28日(日) PTA愛校作業予備日



## 9月の行事予定

- 9月 1日(木) 始業式、命について考える日 PTA総務部会
- 5日(月) 保健指導週間(～10日)  
いじめ問題を考える週間・思いやり週間(～10日)
- 10日(土) 土曜授業、引き渡し訓練
- 12日(月) 青葉っこチャレンジ(～16日)
- 14日(水) しろやま号
- 17日(土) 青少年育成の日
- 18日(日) 家庭の日
- 19日(月) 敬老の日、おやじの会杉の葉取り
- 23日(金) 秋分の日



## 学校閉庁日の設定について

霧島市では、働き方改革、業務改善の観点から、平成30年度よりすべての公立学校において8月13日から15日の3日間を「学校閉庁日」として設定し、学校業務を完全停止します。3日間、電話対応を含む対外的な業務を行いませんが、保護者及び地域の方々のご理解をよろしくお願いいたします。(緊急の対応が必要な場合の連絡先：霧島市教育委員会学校教育課 64-0707までご連絡ください。)